
...Все шли в одном на-
правлении: и люди в
белых халатах, и ста-

рики на костылях, и курсанты, и
военный оркестр, и дети с цвета-
ми. Сегодня все дороги ведут к
памятнику. На балконах госпита-
ля тоже полно народу. Георгий
Местергази сам встречает гостей.

И вот покрывало с памятника
снято. Звучит Гимн России в ис-

полнении военного оркестра
Академии им. Верховного Сове-
та. На памятном знаке с одной
стороны - икона Божьей Мате-
ри, с другой - икона целителя
Пантелеймона, защитника от
всех болезней. Внизу, на каж-
дой из четырех сторон - крест -
орден госпитальеров, которым
награждались первые врачи-
рыцари. 

После дождя в чистом воздухе
еще долго витал запах ладана -
отец Виталий из церкви Иконы
Влахернской Божьей Матери ос-
вятил монумент.

К микрофону подошел участ-
ник Великой Отечественной Иван
Слухай. Он был трижды ранен,
перенес пять операций. 

- Если бы не врачи, мне бы не
выжить, - сказал ветеран. - Да-
вайте сегодня вспомним медиков
времен войны. Я знал капитана
медицинской службы Бельгина. У
него во время войны погибла вся
семья. И капитан попросился на
передовую. В первом же бою под
Курском ему пришлось взять на
себя командование батальоном.
Его солдаты никогда не отступа-
ли. И когда Сталин узнал о его
подвиге, назвал этот батальон ге-
роическим бельгинским батальо-
ном. 

Генерал Евгений Воронин
вспомнил, как врачам приходи-
лось оперировать в холодных,
дырявых палатках. И на костре
греть пинцеты и шприцы.

Торжественная часть закончи-
лась вручением ордена.  Госпи-
таль награжден орденом Святого
князя Александра Невского I сте-
пени за выдающиеся заслуги и
большой вклад в укрепление го-
сударства Российского. К Геор-
гию Михайловичу еще долго под-
ходили люди, чтобы поздравить
его с двойным праздником. 

Вот что сказал Г. Местергази
корреспонденту «МС»:

- Идея создания памятника у
меня возникла давно, но все, что я
рисовал, мне не нравилось и бы-
стро летело в корзину. И вдруг в
одночасье возник нужный образ.
А на следующий день появились
четыре человека, которые изъяви-
ли желание стать спонсорами.
Сам я врач в четвертом поколе-
нии. Получается, поставив этот
памятник, я выполнил долг не
только врачебный, но и сыновний.

Елена ВОЛКОВА

Это событие многие называют историческим. Впервые в Рос-
сии открыт памятник медикам, павшим за Родину. Он нахо-
дится напротив госпиталя, на Волгоградском проспекте, 168
(ЮВАО). Автор монумента - скульптор Георгий Местергази.
Он же - заслуженный врач России, главный врач госпиталя
№ 2 для ветеранов войн.

Вближайшие два года в ЦАО намерены реали-
зовать программу по созданию товариществ
собственников жилья (ТСЖ) и формированию

комплексов недвижимого имущества в многоквар-
тирных домах. Недавно программу, рассчитанную
на период 2005-2007 годов, утвердил префект ок-
руга Сергей Байдаков. Практической реализацией
проекта займется ГУП «Центр поддержки объеди-
нений жителей» (ЦПОЖ). 

Главная цель программы - развивать самоуправ-
ление граждан, создавать условия для формирова-
ния самих объектов управления, а также повышать
качество жилищно-коммунальных услуг. При таком
подходе самоуправлению граждан отводится роль
одного из основных инструментов реформы ЖКХ в
интересах самих жителей.

Почти десять лет, с 1996 года, ведется в округе
работа с объединениями жителей. А с принятием
городской программы развития реформы ЖКХ по-
явилась основа для развития именно жилищных
объединений. К настоящему времени в ЦАО насчи-
тывается 697 таких объединений. Как показала пра-
ктика, наибольшее распространение получила
форма ТСЖ - их в ЦАО образовано уже 415, и это

самый высокий показатель среди округов столицы.
С 2004 года здесь активно занялись возрождением
домовых комитетов. К настоящему времени сфор-
мированы и взяты на учет 192 домкома.

По мнению префекта, основная задача заключа-
ется не только в увеличении количества объедине-
ний жителей, но и в обеспечении их эффективного
функционирования. Ранее уже отмечались случаи,
когда ТСЖ формально создавались, но реальных
функций по управлению многоквартирными дома-
ми взять на себя не могли. Именно задачу повыше-
ния эффективности ТСЖ и должен решить ГУП
«ЦПОЖ».

- Центральный округ, - заметил Сергей Байдаков,
- пока единственный, где существует специальная
структура, профессионально ориентированная на
решение таких проблем.

На базе ГУП «ЦПОЖ» с 2003 года на постоянной
основе действует консультационно-методический
центр. Еженедельно - по вторникам и четвергам -
здесь проводят консультации по вопросам образо-
вания и функционирования объединений жителей.
За время существования центра консультации по-
лучили свыше двух тысяч человек. Кроме того, при

ГУП «ЦПОЖ» организована регулярная работа
учебно-методического класса для населения и ини-
циативных групп граждан, председателей ТСЖ,
специалистов районных управ и ДЕЗов.

В рамках программы предполагается реализо-
вать схему формирования комплексов недвижимо-
го имущества в многоквартирных домах как объек-
тов управления, обеспечить технический учет таких
объектов и передачу их в управление ТСЖ и иным
объединениям жителей. Для передачи многоквар-
тирных домов на баланс ТСЖ будет создана специ-
альная комиссия. Методика такой передачи и поло-
жение о комиссии сейчас разрабатывает ГУП
«ЦПОЖ».

До конца текущего года предстоит также разра-
ботать критерии отбора управляющих компаний и
их аккредитации в округе для работы по обслужи-
ванию многоквартирных домов ТСЖ, по реконст-
рукции и страхованию объектов. Продолжится ра-
бота по информированию и обучению населения. В
ближайших планах - организация приема населе-
ния по вопросам жилищного самоуправления и
проведение бесплатных консультаций.

Петр ПОЛЫНОВ

Один из серьезных во-
просов, над которым
стоит задуматься се-

годня  руководству города,
- подготовка молодых кад-
ров для исполнительной
власти.  Какими они будут,
управленцы завтрашнего
дня, во многом зависит от
нас, от того, сумеем ли мы
их заинтересовать перспе-
ктивами развития столи-
цы. 

В Южном округе актив-
ное взаимодействие с молодежью стало уже традици-
ей. Я регулярно встречаюсь со студентами, чтобы рас-
сказать о деятельности городских и окружных вла-
стей, о целях и задачах, которые ставит перед собой
правительство Москвы, отвечаю на многочисленные
вопросы. Надо отметить, что молодые люди живо ин-
тересуются всем, что происходит в городе и в округе,
с удовольствием участвуют во многих делах. Так, в
Универсиаде, которая прошла весной под знаком
празднования 60-летия Победы, соревновались де-
сять вузов округа. Префектура учредила ценные при-
зы для вузов-победителей в комплексном зачете: за
первое место - 15 компьютеров, за второе - десять и
за третье - пять. Победу в семидневном  марафоне
одержала сборная Московского государственного ин-
дустриального университета, второе место заняла ко-
манда Московской академии экономики и права, тре-
тье - Московского инженерно-физического института.  

Префектура вносит существенный вклад в развитие
материально-технической базы вузов округа. С помо-
щью города строятся новое здание Московской акаде-
мии экономики и права, корпуса общежитий МИФИ,
ремонтируются аудитории Академии водного транс-
порта. И таких примеров можно привести множество. 

Возрождаются в ЮАО и другие добрые традиции
работы с молодежью. Ежегодно к обустройству окру-
га мы привлекаем студенческие отряды. К примеру,
район Нагатино-Садовники, где работали в прошлом
году студенты, назван самым благоустроенным рай-
оном города. И в этом, я считаю, есть заслуга и наших
ребят. 

Координируют всю работу управление молодежной
политики и студенческий совет, в который избраны
активисты из разных вузов.

А недавно на юге столицы найдена еще одна форма
взаимодействия  властей с молодежью. Как и по всей
Москве, в округе прошел  творческий конкурс учащей-
ся молодежи «Если бы я был главой управы». Могу с
уверенностью сказать, что многие из представленных
проектов в недалеком будущем найдут применение в
городе. В районные жюри конкурса было представле-
но около четырехсот работ на самые разные темы:
«Правовое просвещение молодежи», «Информацион-
ное обеспечение историко-архитектурного наследия
района», «Слияние задач правительства и интересов
молодежи в едином холдинге», «Жизнь пенсионеров
в нашем районе», «В природе ничего не пропадает,
кроме самой природы»  и так далее. К сожалению,  на
конкурсе ощущался дефицит работ, связанных с раз-
витием промышленности. Причина кроется в том, что
в последние десять лет учреждения образования ото-
рваны от реального сектора производства, утеряны
традиции шефства промышленных предприятий над
школами. 

Но многие предложения школьников я бы назвал
уникальными. Так, ребята из центра образования
«Царицыно» № 548 разработали коллективный про-
ект, как справиться с проблемой транспортных зато-
ров на Каширском шоссе. А ученик 11-го класса гим-
назии № 1527 Владислав Лехов за свою идею орга-
низовать парковки для автомобилей на крышах жи-
лых домов был удостоен первого места в городском
конкурсе.

После победы в городском конкурсе - может быть,
это кого-то и удивит - Владислав назначен советником
префекта. Пока на общественных началах. А в следу-
ющем году он собирается стать студентом Московско-
го государственного университета управления. 

Именно на таких ребят я возлагаю большие надеж-
ды.  Наши школьники лучше, чем некоторые взрос-
лые, ориентируются в самых разных областях и уже
сегодня способны привнести смелые, нестандартные
идеи в работу исполнительной власти. 

В конце лета мы в округе планируем принять про-
грамму подготовки молодежи, способной к работе в
органах исполнительной власти. Программа будет
включать в себя целый ряд интересных положений. 

В результате, я надеюсь, через год у нас будет не
единственный юный советник префекта, а целая груп-
па творческой молодежи, работающая в открытом ди-
алоге с властью и способная генерировать новые по-
лезные идеи для развития округа и города.

Объединять опыт старшего поколения, профессио-
налов сегодняшнего дня и творческий потенциал мо-
лодежи - таким должен быть современный стиль ра-
боты городских властей. Стиль, ориентированный на
будущее.
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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Петр БИРЮКОВ,
префект Южного 
административного округа

ПОДГОТОВИТЬ 
ДОСТОЙНУЮ СМЕНУ

ПОД КРЫЛОМ ЦПОЖ

ОБЪЕДИНЯТЬ ОПЫТ СТАРШЕГО
ПОКОЛЕНИЯ И ПОТЕНЦИАЛ
МОЛОДЕЖИ - ЗНАЧИТ РАБОТАТЬ
НА БУДУЩЕЕ

ХИМЗАВОД 
ПЕРЕЕДЕТ
Кусковский химзавод (КХЗ),
одно из крупнейших пред-
приятий Восточного адми-
нистративного округа
(ВАО), известен по всей
России. Сюда, на улицу Пе-
ровская, 66, которое деся-
тилетие приходят заявки на
главную его продукцию –
аминопласты.

Однако уже в недалеком будущем потреби-
телям этой продукции, по всей видимости,
придется привыкать к новому адресу КХЗ. Де-
ло в том, что столичной мэрией принято реше-
ние: там, где сейчас размещается это предпри-
ятие, будет возведен современный жилой ком-
плекс общей площадью до 188 тысяч квадрат-
ных метров. В распоряжении правительства
Москвы, подписанном мэром Юрием Лужко-
вым на прошлой неделе, сказано, что предло-
жение об этом было сделано совместно пре-
фектурой ВАО и КХЗ.

Такова реакция властей на изрядное неудо-
вольствие большинства окрестных жителей,
давно уже считающих, что опасному производ-
ству не должно быть места в зеленом районе
Кусково. Особенно если рядом – известная на
весь мир историческая усадьба.

В 2005-2006 годах производство КХЗ с Пе-
ровской улицы будет выведено для размеще-
ния по другому адресу – в пограничный с ВАО
район Подмосковья. Освободившуюся терри-
торию планируется рекультивировать и благо-
устроить. В эти же сроки префектуре ВАО
предписано подготовить всю необходимую
для нового строительства документацию.

А в 2006-2011 годах на Перовской, 66, на ме-
сте снесенных 35 строений, принадлежащих
заводу, возведут по-европейски комфорта-
бельный жилой комплекс. В нем предусмотре-
ны школа, детское дошкольное учреждение,
многие другие объекты социальной инфра-
структуры – вплоть до «народного» гаража
почти на 1,5 тысячи машиномест.

Кусковскому химзаводу правительство Мо-
сквы поручило выступить главным инвестором
и заказчиком проектирования и строительства
комплекса, а также инженерных коммуника-
ций и всех сооружений для него. Если же он не
найдет собственных средств, то ему доверено
найти необходимое число соинвесторов.

Геннадий ГЕНИН

ВРАЧИ ВСЕГДА 
НА ПЕРЕДОВОЙ
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Тем, кто занимается благоустройством и
озеленением района Измайлово, приходит-
ся сталкиваться со случаями варварского

отношения к растениям. И неудивительно - ведь
столько лет никто не уделял этому внимания!
Тут за 3-4 года дело не поправить. Просто любо-
ваться красивыми клумбами - одно, а беречь их
- уже другое, вытекающее из культуры поведе-
ния, которая воспитывается с детства. Так что
всем нам придется запастись терпением. 

И все же положительные результаты есть. В
этом, как ни странно, убеждает случай цветоч-
ного браконьерства, который мне как-то дове-
лось наблюдать. Однажды вечером я заметила
мальчишек, которые украдкой из сумок береж-

но доставали выкопанные где-то тюльпаны с лу-
ковицами и сажали их около своего дома. Я ре-
шила проследить, что же будет дальше, и спус-
тя какое-то время увидела, что бутоны красне-
ют, а мальчишки и покинувшие лавочку бабуш-
ки старательно поливают цветы. Распустившие-
ся потом тюльпаны никто не тронул, и они бла-
гополучно отцвели...

В другой раз я наблюдала такую любопыт-
ную картину: один из жителей предложил
проживающим в этом доме китайцам вско-
пать землю под клумбы - мол, мэр сказал:
«Надо благоустраивать территорию!» И ки-
тайцы отнеслись к этой просьбе с понимани-
ем, лопаты взяли.

И еще: осенью на клумбах некоторые люди
собирают с цветов семена, чтобы в следующем
году вырастить рассаду для себя и для других.

А теперь вернусь к началу заметки. Что осо-
бенно удивляет: сажают дорогие деревья и кус-
тарники, заведомо зная, что их постигнет та же
участь, что когда-то розы и барбарисы. Они про-
сто исчезли... К каждому кусту ведь охранника
не приставишь. Поэтому пока надо бы, навер-
ное, выбирать для особо ценных посадок такие
места, где растения окажутся в безопасности.
Или же, учитывая психологию некоторых наших
людей, сажать что-то попроще.

Ирина БИРЮКОВА,
сотрудник газеты «Измайлово»

И ДЛЯ ЦВЕТОВ НУЖНЫ ЗАПОВЕДНИКИ


